
団体 № 要　　望　・　意　　見 担当課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

1 道路と水路の陥没について 建設課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

2 道路の補修について 建設課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

3 リフレッシュ移動サロンと市営バスについて
高齢者介護課・地域

支援課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

4 避難所のテレビについて 防災対策課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

5 つきみ野団地の裏山について 建設課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

6 土砂災害警戒区域の指定について 防災対策課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

7 水路の拡張について 建設課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

8 現在の「まちづくり協議会」の設立状況について 地域支援課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

9 下水道整備について 上下水道課・農林課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

10 被災時のトイレについて 防災対策課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

11 住宅の耐震改修に対する補助について 防災対策課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

12 道路に面した塀の補強工事に対する補助について 防災対策課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

13 シルバー人材センターへの業務委託について 学校教育課・総務課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

14 スポーツ施設の有効活用について 生涯学習課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

15 ゴミステーションの修繕について 環境対策課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

16 現在の庁舎について 住宅管財課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

17 三宝山の活用について 商工水産課

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

18 公園でのボール遊びや投石について 学校教育課

【目次】



受　　付 日曜日

ＮＯ．
道路と水路の陥没について

要望・意見

つきみ野団地調整池東側の道路と水路が昨年あたりから陥没してきている。

対応状況等

つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治
会座談会で意見聴取

令和元年8月4日

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

1

【地域への回答内容】

（建設課）
現地確認のうえ対応する。
舗装はお盆明けに施行する予定。

－後日対応－
R1.9.17文書で回答。
（建設課）
舗装修繕については9/2・3に行う。水路のクラックについては現地確認し9月上旬には建
設課作業員にて補修を行う。

担当課 建設課



受　　付 日曜日

要望・意見

ゴミステーション付近の道路を補修してもらったが、段差が出来て周りに水が溜まってい
る。

対応状況等

ＮＯ．
道路の補修について

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

2

【地域への回答内容】

（建設課長補佐）
現地確認のうえ対応する。

－後日対応－
R1.9.17文書で回答。
（建設課）
現地確認し、舗装についてはある程度地区でまとめて発注しているので、近隣で数量を
まとめて発注する。（時期未定）

担当課 建設課

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取



受　　付 日曜日

ＮＯ．
リフレッシュ移動サロンと市営バスについて

要望・意見

社会福祉協議会の「リフレッシュ移動サロン」を利用しており、非常に助かっている。運転
手の方には荷物を持ってもらうなど、車の運転をしなくなってから、人の親切さが身にし
みてわかるようになった。是非継続してもらいたい。
市バスの運行も助かっている。

対応状況等

担当課 高齢者介護課・地域支援課

【地域への回答内容】

（市長）
今後ニーズ（必要性）が高くなれば、市の方からの支援も増やして、更に充実したものに
していきたい。

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

3



受　　付 日曜日

担当課 防災対策課

ＮＯ．
避難所のテレビについて

要望・意見

台風の際にふれあいセンターに避難した時、以前はテレビが無く、情報を得ることが出
来なくて困っていたが、今年になってテレビを設置してもらい、非常に助かった。

対応状況等

【地域への回答内容】

（市長）
要望があったので、テレビを設置した。
今後も防災無線やケーブルテレビ等を通じて避難情報を円滑に提供していく。

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

4



受　　付 日曜日

対応状況等

担当課 建設課

【地域への回答内容】

（建設課長補佐）
以前、土砂崩れがあった箇所は復旧工事を行い、現在は植栽後、雨で流れないようシー
トをしている状態。

ＮＯ．
つきみ野団地の裏山について

要望・意見

つきみ野団地の裏山は大丈夫か。

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

5



受　　付 日曜日

担当課 防災対策課

ＮＯ．
土砂災害警戒区域の指定について

要望・意見

土砂災害警戒区域に指定されたのか。

対応状況等

【地域への回答内容】

（市長）
警戒区域と特別警戒区域があるが、わかり次第、地域にお知らせする。

－後日対応－
（地域支援課）
H31.3.29に指定されていたため、8/7、高知県ＨＰの資料を印刷し、質問者に渡した。

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

6

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取



受　　付 日曜日

ＮＯ．
水路の拡張について

要望・意見

水路を拡げることは難しいか。

対応状況等

担当課 建設課

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

（建設課長補佐）
団地の構造上、一部分だけ水路を拡げることは難しい。
一度、現在の状況を確認する。

－後日対応－
R1.9.17文書で回答。
（建設課）
上部の桝について、拡げることは難しいため建設課で定期的に確認し浚渫等対応してい
く。

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会
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受　　付 日曜日

担当課 地域支援課

ＮＯ．
現在の「まちづくり協議会」の設立状況について

要望・意見

現在の「まちづくり協議会」の設立状況は。

対応状況等

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

（地域支援課）
協議会、自治会共に昨年から増えていない。
上分、父養寺、仁尾島、母代寺がまだ「まちづくり自治会」になっていない状態。その地
区が自治会になってから協議会にステップアップする仕組み。

（市長）
母代寺地区などは以前から住んでいる方と新しく転入してこられた方との調整が難しく、
自治会の設立にも至っていない。

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会
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受　　付 日曜日

ＮＯ．
下水道整備について

要望・意見

宮の瀬地区は下水道が整備されているのに、つきみ野地区はなぜ下水道が整備されて
いないのか。

対応状況等

担当課 上下水道課・農林課

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

9

【地域への回答内容】

（市長）
農業集落排水事業になるかと思うが、施設の処理能力が決まっている。つきみ野団地造
成以後に農業集落排水事業の計画を策定し、エリアを定めたのではないかと思う。（※
既につきみ野団地は合併処理浄化槽を設置しており、新たに下水管を埋設する必要が
あるため。）



受　　付 日曜日

担当課 防災対策課

ＮＯ．
被災時のトイレについて

要望・意見

被災時はトイレの問題が懸念される。合併処理浄化槽の場合は、停電時は浄化出来な
い。下水管を1本でも埋設してもらったら、マンホールの箇所に簡易トイレを設置し、使用
することが出来る。

対応状況等

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

10

【地域への回答内容】

（市長）
現在、埋設されている下水管の一部（市役所駐車場付近等）では、そのような計画をして
いる箇所もある。
下水道が整備されている箇所では実施できるが、整備されていない箇所は課題となって
いる。

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会



受　　付 日曜日

ＮＯ．
住宅の耐震改修に対する補助について

要望・意見

住宅の耐震改修に対する補助はあるのか。

担当課 防災対策課

令和元年8月4日

【地域への回答内容】

（市長）
昭和56年5月以前に建てられた家屋は「耐震診断」、「耐震設計」、「耐震補強工事」の３
つでそれぞれ補助が出るようになっている。

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会
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つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治
会座談会で意見聴取

対応状況等



受　　付 日曜日

ＮＯ．
道路に面した塀の補強工事に対する補助について

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

（市長）
住宅と住宅の間の塀は補助対象外。
公共と住宅の境についてはケースによる。

－後日回答－
R1.9.17文書で回答。
（防災対策課）
避難路に面している危険性のあるブロック塀等の撤去や安全なﾌｪﾝｽ等に改修する費用
に対して補助がある。

【地域への回答内容】

道路と住宅の境（塀等）の補強工事は補助対象とならないか。

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会
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担当課 防災対策課

要望・意見

対応状況等



受　　付 日曜日

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

13

【地域への回答内容】

（市長）
市としては給食センターから小中学校への給食を配送する事は、シルバー人材センター
へ委託をしており、今後も変更する予定は無い。
また、市の研修バスの運転も同様にシルバー人材センターへ委託しており、こちらもその
方針を変える予定は無い。

担当課 学校教育課・総務課

要望・意見

以前、市広報誌に給食センターの配送車事故の事が掲載されていた。市議会議員から
「だから高齢者は使うな」との意見が出ていたが、その発言はいかがなものか。

対応状況等

ＮＯ．
シルバー人材センターへの業務委託について

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取



受　　付 日曜日

ＮＯ．
スポーツ施設の有効活用について

要望・意見

香南市にはスポーツ施設がたくさんある。この施設を有効活用し、スポーツ大会を開催
するなどしてはどうか。県内のスポーツ少年団等に声を掛け合って市長杯などを開催し
てみては。

対応状況等

担当課 生涯学習課

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

（市長）
青少年センターやふれあい広場等を利用し、市長杯等を開催している。
また、町単位で運動会やスポレク大会を開催し、スポーツ少年団やまちづくり自治会に
参加いただいている。
最近は塩の道トレイルランニング等も開催している。

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会
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受　　付 日曜日

担当課 環境対策課

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

15

ゴミステーションの修繕について

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

要望・意見

宮の瀬地区のゴミステーションの扉の修繕を予定しているが、補助金は出るか。

対応状況等

【地域への回答内容】

（地域支援課長補佐）
１／２補助が出るので、環境対策課に繋いでおく。
※補助金は最大10万円まで

-後日対応-
（環境対策課）
8月5日に、質問者と環境対策課で協議し、補助要件等説明した。
地元で協議のうえ、申請してくる旨の返答あり。



受　　付 日曜日

担当課 住宅管財課

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会
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現在の庁舎について

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

要望・意見

現在の庁舎は新庁舎が出来た後、どうするのか。

対応状況等

【地域への回答内容】

（市長）
駐車場として利用する。
※新庁舎は令和2年2月に完成予定



受　　付 日曜日

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

17

三宝山の活用について

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

要望・意見

以前、三宝山の活用についてアンケートを取っていたと思うが、その後どうなったのか

対応状況等

【地域への回答内容】

（市長）
市が主体となり検討してきたが費用的な面もあり、現在は民間企業が三宝山を買い取
り、山頂のお城も含めて所有している。今後はその民間企業が整備をしていくように聞い
ており、県市も協力していく。

担当課 商工水産課



受　　付 日曜日

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区
まちづくり自治会

18

公園でのボール遊びや投石について

令和元年8月4日
つきみ野・宮の瀬地区まちづくり自治

会座談会で意見聴取

要望・意見

数年前だが、つきみ野公園で遊んでいた児童がボールや石を投げて、車が破損したり
人に当たった事があった。
現在は改善されていて、ここ３～４年はない。

対応状況等

【地域への回答内容】

（市長）
市の教育委員会と佐古小学校に連絡し、注意喚起する。

-後日回答-
R1.9.17文書で回答。
（学校教育課）
次回校長会(10/1)で、投石等の迷惑行為について学校教育課から実情を説明し、各学
校が集会等で児童生徒に指導を入れるようにする。

担当課 学校教育課


